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田村市議会を見学しました！ ～６年生１２．７（月）～

岩井沢小学校の６年生のみなさんといっしょに田村市議会を見学

しました。社会科学習の一環であり、市議会の働きや役割について

理解を深めることがねらいです。

議長室を見学したり、議会での質問や答弁の様子を見学したりし

ました。約１時間の傍聴でしたが、子どもたちは、熱心に耳を傾け

メモを取っていました。その感想の一端を紹介します。

「全員がすごく真剣に話し、すごくまじめに聞いていた。見習っていきた

い。」、「言葉づかいがとても丁寧で、質問に対してすぐに答えられるとこ

ろがすごい。」、「この話し合いは、すべて私たちのために行われているんだなと思いました。」、「市議会の人た

ちは、第一に市民のことを思っていることが分かりました。」、「選挙ができるようになった

ら、田村市のことをよくしてくれる人を選びたい。」、「再質問と再々質問までしかできない

ので、きちんとまとめて言わないといけないと思いました。」、「自分の地域の問題は、自

分の力で解決していくことがよいという考え方が心に残りました。」その他、議事内容に
ついて具体的な感想を書いている児童もおり、議会について様々な学習ができま

した。議員の皆様、議会事務局の皆様、貴重な勉強の機会を与えていただき、ありがとうございました。

岡山操山ライオンズクラブのみなさん、
「絆」支部のみなさん、ありがとうございました！
１２月３日（木）、岡山操山ライオンズクラブの会長 榎本 明 様、幹事

吉原 徹 様が、田村ライオンズクラブの会長 箱崎 伸平 様、幹事 箱崎

哲司 様とともに来校され、激励金を頂戴しました。近況をお伝えすると

ともに、授業の様子などを参観いただきました。

また、１２月１５日（火）には、岡山操山ライオンズクラブの「絆」支部の皆様から田村ライオンズ

クラブを通じてご寄付を頂戴しました。「絆」支部の皆様がバザーを行った収益金から支出いただいたも

ので、本当に有り難く思います。子どもたちの教育活動に有効に活用してまいります。

なお、岡山操山ライオンズクラブの皆様には、東日本大震災発生以来、さまざまなご支援をいただい

ております。感謝の思いを込めながら、これまでいただいた主なものを改めて

ご紹介いたします。

平成２５年１０月 一輪車１１台、テーブル４台

平成２６年 ５月 万国旗、紅白大玉、電子ホイッスル、手旗

平成２７年 ２月 校旗、一輪車、バスケットボール

新鼓笛隊の練習スタート！
５年生を中心とする新鼓笛隊が編成され、練習がスタートしまし

た。６年生の教えをよく聞きながら、昼休みの時間などを利用して

一生懸命に練習しています。３月始めには、６年生を送る会で鼓笛

移杖式が行われ、次年度の運動会ではすばらしい演奏を校庭いっぱ

いに響かせてくれると思います。６年生のみなさん、伝統をしっか

りと繋いでいただき、ありがとうございます。

ここが議長室なんだね。

しっかり練習しようね。

ふ る み ちふ る み ち
《 学 校 だ よ り 》



自分たちで上手に作れたよ！～４年生～

１２月１７日（木）、総合的な学習の時間で、郷土料理「ざく

ざく」づくりを体験しました。「ざくざく」とは、古道地区の各

家庭では昔から作られている汁物で、こんにゃくや大根、じゃが

いも、にんじんなどが入っています。地域の方への取材を通して

調べ、自分たちで作ってみました。しっかりとした味つけで、お

いしくいただくことができました。子どもたちの自信と誇りがま

た一つ増えたようです。

すずらん農園から生まれた料理！ ～５年生～

１２月１７日（木）、すずらん農園での野菜づくりなどでお世話になったみなさんをご招待して「感謝

の会」を行いました。はじめに、野菜づくりの苦労や収穫の喜びとともに、様々なご支援に対する感謝

を込めた成果発表がありました。その後、子どもたちが作った「かぼちゃプリン」や「キュウリジャ

ム」、「ミネストローネ」、「ふかし芋」などがおもてなしメニューとして出さ

れました。食材はもちろん「すずらん農園産」です。この日のために冷凍保

存しておいたそうです。そのほか、子どもたちが創作した「キュウリ音頭」

も披露されました。子どもたちの発表や話を聞きながら、これまでの学びを

通して心が耕され、人間性豊かに成長していることを感じました。

～感謝のハンドベルの音色～

なお、オープニングでは、ハンドベルを用いた演奏が披露されましたが、このハ

ンドベルは、かつて都路第一中学校で教鞭を執られた木村（旧姓長谷川）みちる先

生からいただいたものです。昨年度の学校再開の折、同じく都路第一中学校で教鞭

を執られ、女子バレーボール部を全国大会に導いたご主人の木村孝雄先生（前郡山

市教育長）と来校され、子どもたちに活用してほしいといただいたものです。

お子さんの食習慣、大丈夫でしょうか！
～栄養バランス、食事摂取量、食事の仕方、、、～

１２月１７日（木）、本校を会場として、「都路地域学校保健委員会」

が開催されました。３小中学校及びこども園から保護者や教職員のみな

さん３５名が参加しました。はじめに、三春中学校栄養教諭 土屋久美

先生から『望ましい食習慣を身につけよう』と題して、健康課題の解決に向けたご講演がありました。

福島県・田村市では、生活習慣病の原因になる肥満が大きな課題であり、その具体的な対策について資

料をもとにわかりやすくお話しいただきました。その後、学校医の家田正寿先生、学校歯科医の渡辺慎

也先生、保健師の松崎ひとみ様から今後の対策につながる具体的なアドバイスを頂戴しました。

なお、詳しくは、「都路地域学校保健だより」（１月発行予定）をご覧ください。

たくさんの募金をありがとうございました！
～歳末助け合い募金 と ジョージア支援募金～

２つの募金活動が連続で行われる中、たくさんの募金を

お寄せいただき、ありがとうございました。子どもたちも

この活動を通して、国内や世界のさまざまな問題に関心を

持つとともに、助け合いや感謝の心を養うよい機会になったと思います。なお、

募金額は、歳末助け合い募金１２，９４１円、ジョージア支援募金２８，４６８

円でした。社会福祉協議会やジョージア大使館を通じてお届けしたいと思います。

学校では、次のことを指導しました。ご家庭でもお子さんとの話し合いをお願いします。

◇ 健康や事故防止に気をつけて、安全で楽しい冬休みにしましょう！

◇ 大掃除やお正月、学習課題は計画的に行い、家の手伝いや家族団らんの時間も大切にしましょう！

おいしいね。

キュウリ音頭だよ。

ありがとうございます。




